

El Mensajero

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, núm. 41

A nuestros suscriptores

de fuera de esta localidad que se hallan en descubierto con EL MENSAJERO adeudándonos el importe de su suscripción, les regamos nos lo remitan por todo el presente mes en libranza del giro mutuo, sellos de correo ó en otra forma que más facil les sea. Transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, tendremos el sentimiento de darles de baja suspendiéndoles el envío de nuestros números.

LOS DIPUTADOS FEDERALES

Siete correligionarios, y uno con doble acta, tendrán asiento en el Parlamento. Sus nombres, conocidos en los Consejos federal, regionales, asambleas y entre la organización obrera, acreditan que el federalismo no muere, sino que se vigoriza y ha de ser el sistema en que ha de encarnar la República de mañana.

Triunfos en Madrid, Barcelona, La Bisbal, Sabadell, Figueras, Tarragona-Reus FASET y esta villa, prueban la importancia que los adeptos á las ideas del gran Pí y Margall tienen. Más hubiéramos contado si las ilegalidades de los gobernantes y el sacrificio de distritos federales otorgados á republicanos de la Unión, no lo hubieran impedido.

Cataluña ha hecho justo alarde de sus fuerzas aut nomistas de verdad y en los grandes focos de obreros de la fábrica y del campo, el federalismo ha visto coronado su campaña con el triunfo.

Diputado obrero para que sea transmisor de los propios sentimientos del proletariado habrá, y al partido le cabrá la gloria de haberlo llevado al Parlamento.

Importante es la misión que corresponde á los correligionarios electos. Jóvenes todos, los que no por la edad, por sus arrestos y entusiasmos, les tocará el grave cargo de fiscales de la Monarquía, del Unitarismo, de la Centralización y de las presentes desigualdades sociales.

Son ellos los testamentarios políticos del cerebro que dictó el programa de 22 de Junio de 1894. Con cargos en el partido incúmbales desarrollar la energía que se expansionó en la última Asamblea Federal. Amantes de la tolerancia y del mútuo afecto con los demás republicanos, no creemos que sean los últimos en sostener unidos los debates en pró de la democracia.

Pero á la par hombres convencidos y consecuentes no esperamos que callen ni uno de los principios que el programa informa, sino que contrastándolo con la Monarquía y el régimen unitario, logren en el Congreso y fuera de él el general convencimiento de que al fracasar la Monarquía, con ella acabó el autoritarismo centralista, y que los muertos no resucitan jamás.

Las circunstancias actuales, en que por retrasados en la evolución intelectual, se pretende anular al partido, exigen de ellos que la más numerosa minoría federal que en la Restauración hemos tenido, dé fé de vida de nuestra existencia; que convencidos revolucionarios, creemos que sería traicionar la Revolución abdicar de nuestros principios; que nuestra misión ha de realizarse, no ya como satisfacción personal del partido, sino para cumplir los altos fines que la sociología y política modernas exigen.

Con tal proceder, haciendo verdadera tribuna de ideas y doctrinas del viciado hemicycleo donde luchaban sólo bastardas ambiciones, dejarán nuestros correligionarios buen recuerdo de su paso; continuadores de aquellos patricios que en 1869 fueron asombro del mundo, tarea parecida tendrán; si proclamaron aquellos la Democracia tras salvadora revolución, ellos, ejemplarizándose en su conducta y en los deseos del partido, sabrán realizar la que ha de mejorarla y que ha de asentar la indestructible Federación de pueblos y regiones.

En su patriotismo confiamos viendo en ellos los precursores del triunfo merecido. A su obra con la propaganda y la acción secundaremos todos, elevando hasta la Idea que nos hermana, la rastrera miseria de ambiciones y vulgaridades que nos retrasan.

J. BÓ Y SINGLA.

Villanueva y Geltrú, 15 Mayo 1903.

DESDE PALLEJÁ

En este pueblo, al decir de los vecinos, todos somos republicanos. Los hay muchos, pero de nombre. La demostración de nuestro republicanismo la dán las últimas elecciones. Nueve votos obtuvo la candidatura republicana. El veterano de la República, Campmany, no sólo no hizo ningun trabajo para aquistar votos, sino que se fué á Barcelona sin emitir ni el suyo. El señor Alcalde pudo convencer á los que se llaman republicanos de que el señor Milá y Pí había de hacer las escuelas y ante este argumento, aumentaron los votos oficiales en perjuicio de los republicanos. ¡Parece imposible que los pueblos aun se dejen engañar con estas promesas hechas en el período electoral!

Para lograr que prosperase la candidatura de Milá y Pí se han cometido en este pueblo verdaderas infamias, pues se acusó al Presidente del Comité federal, nuestro amigo Bosch, de que estaba de acuerdo con los catalanistas, para vender á los republicanos.

¿Y quién le acusa? Estos mismos que llamándose republicanos, votan á los monárquicos. ¿No podría decirse con más razón que son ellos los que se vendieron á Milá y Pí?

Otro día, señor Director, seré más extenso. Por hoy basta esta nota.

EL CORRESPONSAL.

PRIMAVERA

Ja els frets ne son passats, ja la llum n'es mes brillosa, tot somriu i Natura s'engalana de colors i flaires.

Els ametllers florits de blanc i rosa ens pregonaren l'arribada d'els dies felissos; ja els tenim entre nosaltres; amb ells fem nostra vida i les flors es desprenen d'els ametllers de fulla en fulla, pera donar germen al fruit, com el donarem nosaltres á l'aimada.

Ja espurneija la tendra brotada, ella ens parla i ens diu qu'el bon temps farà estada entre nosaltres. La fresca verdor es la nova vida que'ns desvaneix la melangia i rejoyeneix els cors am somnioses ilusions de festa i alegrias.

Las sagetas de l'amor feren son fet. Lluny els planys i aprop els goigs.

¡Visca la vida!.. ¡Visca l'amor!...

¡Jovincels de la terra, els que encare teniu el cor verge, ja ha arribat la vostra!

¡Platónics, sortiu á fora, aneu al camp, contempleu á Natura, i extasieuvos!

¡Artistas, enriquiu vostres paletas amb els colors de les flors i pinteu la bellea!

¡Músics, recorreu les vernejas, copieu el cant d'els aucells i am les armonies d'els rierans ompliu el pantágrama!

¡Poetas, canteu á la vida, canteu á l'amor, canteu á les Hermoses!

¡Verges, busqueu els estanys, escudrineu els misteris de les crestallines aigues, aprenegueu de les Fadas tot l'amor, i feune present á l'home! L'home ne farà un altar en son cor i en donará les gracias á la Primavera.

Ben-haurada Primavera que'ns portes joganera al cor, la gaya joya que mes agrada.

UN MISSATGER.

A'p (Cerdanya Espanyola) IV de 1903.

LA CUESTIÓN PIRELLI

Solucionada la huelga que, con entereza y dignidad, sostuvieron los trabajadores de la fábrica española de hilos y cables eléctricos Pirelli y Compañía, es de gran necesidad ilustrar al público, tanto sobre los motivos que provocaron la cuestión, como de los trámites seguidos hasta haber llegado á la solución del conflicto.

El origen de la protesta surgida ulteriormente, fué el haber sido despedido por orden de la Dirección un oficial cerrajero, no porque no cumpliera con su deber, sino porque ejercía grande influencia en el seno de la sociedad. Además y aquí es donde se nota la mala intención de los directores, el citado operario había sido solicitado anteriormente para trabajar en otro taller; por lo cual, los representantes de la casa Pirelli le aumentaron el salario, dándole al propio tiempo, seguridades de trabajar efectivamente en la casa. Apuntamos estos antecedentes para que el público juzgue de qué parte está la razón.